
平成30年５月10日（木）　19：00～
鏡水ふれあい会館

【第４班】

No 市民意見等（要旨） 議会(議員)の発言要旨及び補足説明

委員会名等：総務常任委員会

委員会名等：教育福祉常任委員会

　65歳以上の方々が払う割合を増やしなさいとい
うのが国からの通達です。今まで積み立てていた
約10億円を超す積み立てを全部使い切ってしま
い、7,000円を超す保険料にしなければ介護会計が
成り立たない状況です。今回、7,000円を超すこと
になりました。県内の11市の中で２番目に高い状
況です。一方、介護事業費は増えるので、赤字に
なります。最終年度で赤字額を県に申し入れ、県
に一時立て替えてもらい、介護会計を閉じる手続
をとります。ただ、借りたものは返さないといけ
ないので、第８期の時点に予想以上の引き上げを
せざるを得ない状況が生まれます。
　介護が重度化しないよう早い段階からサービス
を提供するために、現在12カ所あるケアセンター
を18カ所に増やします。介護の質を高めながら、
介護全体の総額は抑えたいと行政とは考えていま
す。介護の質を高めながら市民の健康が上向く、
よくなるような取り組みを、各議員がそれぞれ提
案しています。

　参考意見として承ります。2

　(前回第10回報告会参加者②)
　介護保険制度と保険料について、今年度の那覇
市の標準介護保険料は月額これこれ、年額これこ
れですということでしたが、これが増えたのか
減ったのかわかりません。今後の見通しを教えて
ください。

第11回議会報告会
議会報告会における市民意見・要望等について

委員会等での対応

1

　(前回第10回報告会参加者①、要望書15ページ)
　一般会計、特別会計の決算について、内訳はど
うなっていますか。前回、児童に使われているお
金、高齢者に使われているお金、障がい者の支
援、生活保護などの福祉、それぞれの割合をお尋
ねしました。今度調べて情報を報告させていただ
きたいと思いますという回答でしたが、そのまま
になってしまっています。次回こそ内訳が入った
ものにしていただきたいです。

　予算について、要望として、ご指摘のとおり頑
張ってまいります。

　参考意見として承ります。

1 ページ



平成30年５月10日（木）　19：00～
鏡水ふれあい会館

【第４班】

No 市民意見等（要旨） 議会(議員)の発言要旨及び補足説明 委員会等での対応

委員会名等：教育福祉常任委員会

　介護支援センター、包括支援センターは、国の
モデルで３万人に１カ所となっています。那覇市
の人口は32万5,000人ですから、11カ所で足りてい
ますが、介護保険料が7,000円を超していくという
ことを受け、あえて市の独自の政策として18カ所
に増やします。
　特別養護老人ホームの数字上の待機者は５人以
内です。しかし、本来必要としているけど申し出
ていないという方のため、数字上５人以下であっ
ても、あえて、この７期中で特別養護老人ホーム
を３カ所87床つくりたいと考えています。市は、
待機者が多い地域を大体のシミュレーション、想
定をつくっていますので、手を挙げる医療法人、
社会福祉法人と、ここでつくってくださいという
話し合いを今後、具体的にしていくと思います。
　グループホームについても、現在はそれほど待
機者が社会問題化している状況ではないにして
も、実際には必要としている人が潜在的にいらっ
しゃるということで、これについても行います。
　最後の２つ、訪問看護を有する看護小規模多機
能居宅介護、24時間対応ですが、予算は組みまし
たが、法人が、採算性がきついということで途中
で断念するというケースが幾つかあり、実際にや
る法人との受け渡しが十分にできていません。こ
の２つの事業について、予定どおり実行できるよ
う、議会も注視していきます。

　参考意見として承ります。3

　(前回第10回報告会参加者③)
　保育園だと待機児童というと思いますが、こう
いうところがいっぱいできるということは、いわ
ゆる待機老人という方がいらっしゃるんだろうな
と思います。例えば、那覇市にはどれぐらい待っ
ている方がいて、どんなニーズに対してこれをつ
くるんですよということ、だからこうなんだとい
うことがわかれば教えてください。

2 ページ



平成30年５月10日（木）　19：00～
鏡水ふれあい会館

【第４班】

No 市民意見等（要旨） 議会(議員)の発言要旨及び補足説明 委員会等での対応

委員会名等：建設常任委員会

委員会名等：総務常任委員会

委員会名等：教育福祉常任委員会

　公民館の指定管理は、前年度、契約がうまくい
かないという事態があり、教育福祉常任委員会で
３回にわたって所管事務調査を行い、活発な質疑
がありました。当初あった予算ではふさわしくな
いということで、増額して再度提案し、ぎりぎり
のところで指定管理者に受けていただきました。
行政が指定管理者を正しく評価していないという
ことが、国からの通達として出ています。経費を
正確に積算し、足りない部分は契約時点でちゃん
と上乗せして、契約するという立場で臨んでいき
ます。これは教育福祉委員会全ての議員の共通す
る認識だと思います。教育福祉常任委員会として
指定管理者の運営に対し細心の気配りで、今後と
も見ていきます。

　参考意見として承ります。

　委員会で所管事務調査を行う予定です

　まず帰りがけに見てみます。そして、役所に持
ち帰ってしかるべく部署にその旨を伝えて、子ど
もたちに危険が及ばないように、皆さんが満足す
るような対応ができるようにしたいと思います。 　参考意見として承ります。

6

　(小禄泉原在住②)
　若狭公民館、繁多川公民館が、全国一の優良公
民館表彰を得ています。きちんとした検証、具体
性のない、企画調整課からの答えですが、本当に
理解して評価しているのかと思います。指定管理
者の、処遇改善も含め、全館民営化すれば、もっ
と知恵が出るし、成果が得られると思います。そ
の評価もきちっとするべきです。

5

　(小禄泉原在住①)
　国際通りに防災行政無線がありません。あれだ
けの観光客がいて、何も伝達ができません。県と
連携していただき、早期に防災無線の設置をお願
いします。

　県との絡みもあるので、県の計画も確認させて
いただきながら、また別途ご報告をさせていただ
きます。外国人観光客の誘導の問題も市と話をし
ながら、しっかりと詰めていきたいです。

4

　鏡水ふれあい会館の駐車場を右に出て30メー
ターぐらしたら、５、６カ所非常に大きな穴があ
いています。梅雨時期に水がたまった場合、わか
らなくなります。オートバイが突っ込んだら間違
いなく倒れます。小禄南小学校、小禄中学校の通
学路にもなっているのですが、低学年の子どもた
ちがかっぱを着て、視野が悪い中でそういう運転
をされたら、間違いなく大きい事故が発生しま
す。対処をお願いします。
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平成30年５月10日（木）　19：00～
鏡水ふれあい会館

【第４班】

No 市民意見等（要旨） 議会(議員)の発言要旨及び補足説明 委員会等での対応

委員会名等：総務常任委員会

委員会名等：広報参画部会

委員会名等：建設常任委員会

委員会名等：教育福祉常任委員会

　那覇市議会の場合を例に申し上げますと平成25
年までに作ると決め、約１年かけて調査研究を重
ねて策定に至りました。合意形成までの過程につ
きましては、議会によって異なるため、何年頑張
ればできるということはお応えいたしかねます
が、可能な限り情報提供をいたしますので、ぜひ
本市議会への御視察をお待ち申し上げておりま
す。

　参考意見として承ります。

　総計の議案審議の中でも、何年かに一度しっか
りと見直しをしなければいけないという意見が多
く挙がっていました。当局からは、進捗の数字に
関し、公表していくという話がありました。議会
でも、総計の途中で５年たった際に一度見直しを
しよう、そのとき皆様からご意見をいただく機会
をつくるという話も出ていました。５年にこだわ
ることなく、いろいろなご意見を賜って、よりよ
い方向に進めていきたいです。

　参考意見として承ります。

　公共交通及び道路整備等に関しましては、重要
なテーマだと委員会でも位置付けております。
　皆様のご意見を承り、より一層快適な公共交通
及び道路環境をご提供できるよう、調査研究を進
めて参ります。

　参考意見として承ります。

　現時点では沖縄県内となっています。県外は対
象外です。

　同左10

　(浦添市在住②)
　給付型の奨学金制度は、県内の大学、短期大
学、専門学校、専修学校とありましたが、県外の
大学、短期大学は対象外ですか。

9

　(浦添市在住①)
　お話聞かせていただいて、本当によかったなと
思うと同時に、隅々まで周知していただきたいで
す。例えば乗り合いタクシーにしても、とても助
かります。すごい取り組みだと思いました。ぜひ
周知、拡大してください。

8

　(糸満市在住)
　糸満市議会は、議会基本条例制定に向け、１年
ぐらい前から特別委員会ができています。糸満市
議会に対し、何年度に制定するのか、目標だけで
も決めてくれと言っていますが、何年度までにと
は決められないという返答でした。頑張ったら何
年ぐらいでできるか、お聞かせください。

7

　(小禄泉原在住③)
　市民参画という観点から、第５次総計の進捗に
ついて、住民を交えて、きちっと議論できるよう
な場を、こういう場と一緒に持つよう提案しま
す。
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平成30年５月10日（木）　19：00～
鏡水ふれあい会館

【第４班】

No 市民意見等（要旨） 議会(議員)の発言要旨及び補足説明 委員会等での対応

委員会名等：総務常任委員会

委員会名等：厚生経済常任委員会

委員会名等：厚生経済常任委員会

委員会名等：建設常任委員会

委員会名等：広報参画部会

　参考意見として承ります。

　県内においてはとりわけ観光客が急増している
のと同時に、外国人の観光客がレンタカーを利用
されることもふえています。レンタカーの会社の
一部では外国人が乗っている旨のステッカーが貼
られ、県民もわかる状況であるが、徹底されてい
ません。事故が増えているのは、沖縄においては
切実な課題の一つです。どの委員会で受けるか検
討させてください。

　所管事務調査を行う予定です。

　同左

　参考意見として承ります。

14

【アンケート】
　秋に与儀の県立図書館が旭橋に引っ越しをする
なら、跡地をつぶしたりしないで大型スーパーを
設置するか、介護施設にしてほしい。

　当該土地が県有地のため、方針は県が決定する
ことになりますが、本市においては、都市計画及
びまちづくりの参考とさせていただきます。

15

【アンケート】
　写真撮影できない理由は？過去にも意見があっ
たようですが。

　ご参加いただいた市民のプライバシー保護の観
点などの問題により、現在は報道機関などの許可
制にさせて頂いております。

13

【アンケート】
　市民会館の場所等、課題がたくさんあると思う
ので、久茂地「ありき」ではなく、市民の意見も
話せる場があると良い。

　参考意見として承ります。

12

　(宇栄原在住)
　観光客が利用するレンタカーについて、観光客
が増えるのはすごくいいことですが、マナーを、
きちっと指導してから車を貸してほしいです。大
きい事故が多発しないようレンタカー会社にき
ちっと情報を提供してください。

11

　(浦添市在住③)
　那覇市の防災組織の団体の中にも防災士はいま
すか。

　75団体ありますが、全て把握しているわけでは
ないので、確認をさせていただきたい。 　資格取得に対して援助を行っているかなどの聞き

取りも含め、所管事務調査を行う予定です。
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平成30年５月10日（木）　19：00～
鏡水ふれあい会館

【第４班】

No 市民意見等（要旨） 議会(議員)の発言要旨及び補足説明 委員会等での対応

委員会名等：総務常任委員会

参考意見として承ります。16

【アンケート】
　中核都市への移行検証について、約2,900項目の
権限委譲について、個別にどう執行されているの
か検証願いたい。職員の働き方改革との連動も同
時に検証願いたい。

　権限移譲を受けて、着実に業務を遂行しており
ます。

6 ページ


